

# Melatener Gespräche - 21.11. 2019

18:00 – 19:30 Uhr, NGP<sup>2</sup>, Forckenbeckstraße 51, 52074 Aachen

Prof. Christa Reicher, RWTH Aachen

Marcel Philipp, Oberbürgermeister der Stadt Aachen

*Wissen als Motor für Stadtentwicklung*

*Aachen auf dem Weg zur Wissensstadt von morgen?*



Heute haben die Synergieeffekte zwischen Stadt und Wissen längst Einzug in die vielfältigen Strategien der Stadtentwicklung erhalten. Universitäten und Hochschulen spielen nicht nur eine große Rolle als Wirtschaftsfaktor, sondern sie können die Attraktivität einer Stadt und einer Region nachweisbar erhöhen. Mit dem Standort in der Innenstadt, dem Campus Melaten und zukünftig dem Campus West verfügt die RWTH Aachen über enorme Potenziale, die Antworten auf Zukunftsfragen wie Vernetzung, Lernräume oder Koproduktion herausfordern.



Nach dem Studium der Architektur an der RWTH Aachen und ETH Zürich arbeitete Christa Reicher in verschiedenen international tätigen Planungsbüros und gründete 1993 das Planungsbüro „RHA Reicher Haase Assoziierte“ mit Sitz in Aachen, Dortmund und Vianden (Luxemburg). Von Oktober 2002 bis September 2018 war Reicher Professorin und

Leiterin des Fachgebietes Städtebau, Stadtgestaltung und Bauleitplanung an der Fakultät Raumplanung der Technischen Universität Dortmund. Von 1998 bis 2002 hatte sie die Professur Städtebau und Entwerfen an der Hochschule Bochum inne. Seit Oktober 2018 ist Reicher Inhaberin des Lehrstuhls für Städtebau und Entwerfen sowie Direktorin des Instituts für Städtebau und Europäische Urbanistik an der Fakultät für Architektur der RWTH Aachen.



Marcel Philipp begann 1991 eine Malerlehre (Restaurator im Malerhandwerk) im elterlichen Betrieb, der von ihm ab 1996 in dritter Generation als geschäftsführender Gesellschafter weitergeführt wurde. Diese Tätigkeit ließ er jedoch ruhen, nachdem er im Jahr 2009 im Rahmen der Kommunalwahl für die CDU

antrat und zum Oberbürgermeister der Stadt Aachen gewählt wurde.

Sein politischer Werdegang beginnt 1989 mit seinem Eintritt in die CDU. Seit 1999 ist er Mitglied des Rates der Stadt Aachen, wobei er 2002 in den Vorstand der CDU-Fraktion rückte. Von 2004 bis 2009 war er stellvertretender Vorsitzender der Verbandsversammlung der Städteregion Aachen. Ab Oktober 2009 übernahm er das Amt als Oberbürgermeister der Stadt Aachen.